



11月の園だより



令和5年 11月 1日
目黒区立ひもんや保育園

園庭の金木犀に小さな花が付き、ほのかな香りを楽しませてくれるようになりました。秋が深まり、戸外で体を動かすのに気持ちのよい季節となりました。散歩に出ることも多くなってきて、乳児クラスも公園に出かけ、でこぼこ道を歩いたり、0、1歳児クラスの子は姿が見えなくなるほど伸びた草むらにも入り探索をしています。ある日、2歳児クラスの子どもたちが公園でどんぐりをたくさん拾ってきました。それを園庭での遊びに使って、お皿に入れ、事務所のドアを叩き、「これね、お菓子なのおいしいよ、はいどうぞ」とどんぐりのお菓子をごちそうしてくれました。これから色づく落ち葉も園庭の遊びに彩りを与えてくれそうです。これからの季節自然物を使っての遊びを存分に楽しんでいきます。

10月には青空のもと、運動会を行うことができました。運動会ごっこを園庭で幼児クラスがしていると、2歳児クラスの子がリレーのバトンを見つけました。「走ってくる」と聞くと「うん」と言ってなんとなく園庭を一周走ってくるとやりたくて待っている子に「はい」と渡して、リレーの真似っこが始まりました。1歳児クラスの子はソーラン節の曲が流れると真似して踊っています。これからも行事や園庭の遊びを通して、自然に異年齢で関わり、刺激を受けながら遊んでいきたいと思えます。



11月・12月の行事

- | | |
|-----|--|
| 11月 | やきいも会（全園児）
冬の子ども会 総練習（3・4・5歳児クラス）
歯科検診（全園児）
中旬 避難訓練 |
| 12月 | 冬の子ども会（3・4・5歳児クラス） |



「たくさん掘れたよ」



10月17日に4、5歳児が掘り遠足に行きました。畑につき、「ここ掘るの」と土の畝を掘りさつま芋が見えると「あ、あった」と、すかさず先端を持ち、引っ張りますがでてきません。「出てこない！」と言うので、「周りの土を掘ってごらん」と言うと夢中で土を掘り始めました。掘ってみると、思っていたよりも芋が大きかったり、連なっていたり、出てくる芋にびっくりして「こんなに大きかった。」「たくさんついている！」と見せてくれました。自分の顔よりも大きい芋や沢山連なった芋、小さい芋とどれも自分が掘り上げた大切なさつま芋です。嬉しそうに袋に入れていました。最後は袋いっぱい詰めたお芋を「重いな」と言いつつも、満足そうに笑顔で運んでいました。



ヒョウタンが大きくなりました

プールサイドの植え込みで育てていたヒョウタンが実り、大きくなりました。収穫したヒョウタンを加工する予定です。(何になるかお楽しみに…)



～みんなで運動会ごっこ～

運動会后、園庭では運動会ごっこをして楽しんでいます。“お兄さん、お姉さんみたいにかっこいい踊りをやってみよう” “鉄棒したい”と、教えてもらいながら真似したり、一緒に踊ったりしながら、あこがれの気持ちを持ってチャレンジしています。身体を動かすことがますます楽しくなった子どもたちです。

3歳児

ひまわり組の鉄棒を見て「やりたい」とツバメポーズに挑戦しています。思うように鉄棒に跳び乗れずピョンピョン跳びはねています。やっこのこと跳び乗り、「見て」「できたよ」と腕をブルブル振るわせながらツバメポーズをすると、ひまわり組のお兄さんが「上手だね。」「顎を上げるといいんだよ」と優しくアドバイスをしてくれました。教えてもらったように顎を上げると、格好良いツバメポーズがきまって喜んでいました。いろんな技もやってみようと、鉄棒遊びを楽しんでいます。

見て、お兄さんと同じツバメが出来たよ。



4歳児

運動会をきっかけに「もっとたくさん跳べるようになりたい」と、大縄跳びの挑戦が続いています。連続跳びの回数も増えたり「大波小波」や「ゆうびんやさん」の歌に合わせて跳んだりしながら楽しんでいます。引っかけなくても「もう一回」と、何度も跳んでいます。繰り返して楽しんでいくことで出来たことの満足感や友達の姿を見て「できるようになりたい」と意欲にもつながっています。また、ひまわり組の短縄の刺激を受けて「ひまわりさんの縄跳び(短縄)すごい」「やってみよう」と憧れの気持ちを持ってチャレンジしています。

5歳児

ソーラン節に憧れている年下の子から「ソーラン節教えてください」と言われると「いいよ」「みんなの先生になろう」と張り切っています。小さい子の前に立ち、見本になって一緒に踊ると「かっこいいね」「上手だね」「ありがとう」と声をかけられ満足気な子どもたちです。

鉄棒や縄跳びなどひまわり組の演技を真似している子を見つけると、さりげなくやり方を教えてあげたり一緒に遊んであげられる姿が見られるようになりました。



ソーラン
ソーラン

